
www.diariocentral.com.br

Goiânia - Go  |  nº 1.482
SeGUnda-Feira, 21 DE agosto DE 2023

www.diariocentral.com.br (62) 4101-3231jornaldiariocentral diariocentral

entrevista eleições

“Trabalhamos o social em Goiás de forma 
Técnica e com objeTivo claro de romper o 
ciclo da pobreza”, diz Gracinha caiado

apoiado em pesquisa, depuTado 
GlausTin analisa enTrar na briGa 

pela prefeiTura de aparecida
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duras críticas

Caiado demonstra perda para muniCípios 
goianos Com aprovação da reforma tributária

Fala do governador ocorre em debate promovido pela Fundação Getúlio Vargas, 
no Rio de Janeiro, sobre proposta de emenda constitucional que tramita no 

Congresso. Autoridades políticas e do Judiciário integraram a mesa
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Parlamentar afirma que “está muito claro” que o eleitor quer um 
projeto focado em crescimento e geração de emprego para a 
cidade, o que o deixa em posição confortável, já que a maior 

de suas empresas é instalada no município  política  |  2
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ELEIÇÕES

Apoiado em pesquisa, deputado Glaustin analisa 
entrar na briga pela prefeitura de Aparecida

Por Manoel Messias

O deputado federal 
Glaustin da Fokus 
(Podemos) avalia a 

possibilidade de entrar na 
disputa pela Prefeitura de 
Aparecida de Goiânia nas 
eleições de 2024. Ao POR-
TAL NG, o empresário disse 
que pediu uma pesquisa, 
qualitativa e quantitativa, 
para “entender um pouco 
o sentimento da popula-
ção” do município.

“Está muito claro: a ci-
dade de Aparecida quer um 
projeto de crescimento para 
a cidade, um projeto que 
volta a cidade a gerar em-
prego maior do Estado de 
Goiás, que volta os empre-
sários a ter desenho dentro 
de Aparecida”, comentou o 
parlamentar ao falar com 

a imprensa na sexta-feira 
(18/8), durante lançamento 
do novo distrito agroindus-
trial do estado em Apareci-
da de Goiânia.

Glaustin é proprietário 
do Grupo Fokus, de distri-
buição de grandes marcas 
de produtos alimentícios e 
outros, com forte presença 
em Goiás e outros estados, 
e sede principal em Apare-
cida de Goiânia. Ele está no 
segundo mandato de depu-
tado federal e, na eleição 
de 2020, também chegou a 
ensaiar lançar candidatura.

Novamente agora, ele 
afirma que está analisan-
do entrar no páreo e pediu 
prazo para o grupo político 
de que faz parte para to-
mar uma decisão.

“Falei com o governador, 
falei com o próprio Daniel 

[Vilela, vice-governador 
e presidente do MDB]. Eu 
quero analisar aonde que 
nós entramos nesse encai-
xe, nesse perfil aí”, acrescen-
tou Glaustin, referindo-se às 
qualidades apontadas na 
pesquisa, que o eleitor apa-
recidense deseja que tenha 
o próximo prefeito.

O repórter Vinícius Por-
tugal, do PORTAL NG, tam-
bém indagou a Glaustin se 
a força dele como deputado 
e no meio empresarial na 

cidade e no estado favore-
ce ele para encarar o desa-
fio de disputar a prefeitura. 
Até o momento, o prefeito 
Vilmar Mariano, que está de 
volta ao MDB, e o deputado 
federal Professor Alcides, do 
PL, já externaram que vão 
lançar candidatura a prefei-
to de Aparecida em 2024.

“Eu nem analiso o 
peso positivo, acho que 
a gente tem que colocar 
à disposição daquilo que 
a cidade entende que é 

melhor para ela. Eu estava 
contando outrora que, de 
nossas empresas, a maior 
delas está em Aparecida. 
Geramos quase mil em-
pregos aqui. E uma coisa 
que a gente preza muito 
é o bem-estar das pessoas 
que estão conosco, honrar 
com os compromissos, pa-
gamento em dia e não tem 
que ser diferente também 
de uma gestão”, disse.

“Então quando eu me 
coloco à disposição para, 

pelo menos, entender e 
participar de um projeto 
desse, não é porque tem 
mandato ou não tem man-
dato, é o propósito que a 
gente quer fazer para uma 
cidade. Eu quero o seguin-
te: quero gerar emprego 
aqui dentro, quero ter em-
presas, buscar em São Pau-
lo, Rio, Minas e trazer para 
cá e dizer, ‘Olha, o estado de 
Goiás é muito bom, porém 
nós vamos instalar dentro 
de Aparecida’”, conclui.

Parlamentar afirma que “está muito 
claro” que o eleitor quer um projeto 
focado em crescimento e geração 
de emprego para a cidade, o que 
o deixa em posição confortável, já 
que a maior de suas empresas é 
instalada no município
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Alego fará licitação para aquisição de veículos

A Assembleia Legislativa 
do Estado de Goiás (Alego), 
em mais um passo rumo à 
otimização e economici-
dade de seus serviços ad-

ministrativos, anuncia que 
realizará uma licitação 
pública, por meio do pre-
gão eletrônico n° 16/2023, 
para a aquisição de 60 

veículos sedan. O objeti-
vo é suprir as demandas 
administrativas da Casa, a 
fim de fortalecer suas ope-
rações logísticas e garantir 
mais eficiência nas ativi-
dades parlamentares.

Com potência mínima 
de 95 cavalos, os veículos 
também serão adquiri-
dos com um seguro com 
duração de 12 meses. O 
prazo de garantia dos au-
tomóveis é estipulado em 
três anos ou 100 mil km, 
assegurando a qualidade 
e durabilidade. Essa de-
cisão foi tomada em prol 

da economicidade, uma 
vez que os contratos de 
locação estão chegando 
ao fim. Com a incorpora-
ção desses automóveis 
ao patrimônio público, 
haverá um uso mais ra-
cional e eficaz dos recur-
sos públicos.

O certame ocorrerá no 
dia 25 de agosto de 2023, 
às 9 horas, e a Alego faz 
um chamado a todas as 
empresas interessadas 
que atendam aos requi-
sitos de habilitação para 
que participem. A licita-
ção será conduzida atra-

vés do sistema eletrônico 
ComprasNet.GO. Se, por 
algum motivo, a licitação 
não ocorrer na data mar-
cada, uma nova data será 
estabelecida e comunica-
da por meios oficiais.

Além das especifica-
ções técnicas dos veículos, 
que incluem, dentre outras 
características, direção hi-
dráulica ou elétrica, ar-con-
dicionado, câmbio manual, 
CVT ou automático, e siste-
ma de som ou multimídia, 
o edital também traz uma 
série de orientações para 
os licitantes, como o cre-

denciamento prévio no 
sistema Comprasnet.GO, 
a apresentação de docu-
mentação pertinente e a 
verificação de registros 
impeditivos.

Os veículos adquiridos 
visam atender às variadas 
demandas da Assembleia, 
desde o transporte de 
servidores públicos no 
perímetro urbano da Ca-
pital até viagens entre os 
municípios goianos e ao 
Distrito Federal, apoian-
do as atividades institu-
cionais, parlamentares e 
administrativas.

O Parlamento goiano realizará licitação 
pública, por pregão eletrônico, para a 
aquisição de 60 veículos sedan. Com 
potência mínima de 95 cavalos, os 
veículos serão adquiridos com seguro 
com duração de 12 meses, e prazo de 
garantia de três anos ou 100 mil km
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Caiado demonstra perda para municípios 
goianos com aprovação da reforma tributária

ao lado de juristas e 
lideranças políticas 
de todo o país, o 

governador Ronaldo Caia-
do participou da mesa 
de abertura do seminário 
“Reflexões Sobre a Refor-
ma Tributária”, organizado 
pela Fundação Getúlio Var-
gas (FGV) no Centro Cul-
tural da entidade, no Rio 
de Janeiro. Em sua fala, o 
chefe do Executivo goiano 
ressaltou que tem buscado 
estudiosos para pensar os 
impactos da proposta de 
emenda à Constituição Fe-
deral (PEC) sobre o tema, 
já aprovada na Câmara dos 
Deputados e atualmente 
em tramitação no Senado, 
e manteve críticas a pon-
tos do texto.

“É a tese que costumo 
dizer de comprar o livro 
pela capa. Criticamos e 
queremos discutir o meca-
nismo de desenvolvimen-
to regional, por exemplo. 
Não podemos imaginar o 

Brasil como uma Alema-
nha ou uma França. Ele é 
continental. Hoje, a refor-
ma tira prerrogativas dos 
estados”, afirmou Caiado, 
que alertou para um imi-
nente prejuízo à demo-
cracia com a proposta nos 
atuais moldes. 

“Nunca imaginei na 
minha vida, com seis man-
datos no Congresso, que 
ele votaria a criação de 
um Conselho Federativo. 
Que país no mundo, com 
as proporções do nosso, 
implantou isso? Em que 
apenas 54 pessoas vão 
lidar e imaginar as dificul-
dades de cada município 
de Goiás e do Brasil? Não 
tem o menor fundamento 
e afronta a democracia”, 
completou o governador. 

Apresentando dados de 
estudo do Instituto Mauro 
Borges (IMB), Caiado de-
monstrou que 102 municí-
pios de Goiás passariam a 
registrar perdas nos repas-

ses. Em média, o prejuízo 
representa 21% da arre-
cadação dessas cidades, 
segundo o levantamento. 

Mudanças 
na estrutura

As demais autoridades 
presentes à mesa do even-
to destacaram a necessi-
dade urgente de mudan-
ças na estrutura tributária 
brasileira. Governador do 
estado anfitrião do fórum, 
Cláudio Castro falou sobre 
as inquietudes geradas 
pela PEC aos gestores do 
Poder Executivo. “A parte 
que nos importa virá por 
lei complementar. Votamos 
um esqueleto sem saber o 
que virá para preencher 

ele. As premissas sobre 
alíquotas, a distribuição 
desse Conselho Federa-
tivo, o Fundo de Desen-
volvimento Regional, isso 
tudo preocupa os governa-
dores. A questão tributária 
e o pacto federativo, que 
deveriam caminhar juntos, 
hoje capengam. Como de-
mocratas, temos que olhar 
pelo Brasil todo. Estados 
que vivem de ICMS ou de 
transferência são todos 
brasileiros”, avaliou o polí-
tico fluminense.

O presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco, con-
vidou todos os governa-
dores e governadoras do 
país para uma audiência 
no plenário da Casa, no dia 

29 de agosto, e garantiu 
que haverá quórum nume-
roso de parlamentares. “A 
perspectiva de unificação 
e simplificação, além de 
uma tributação no desti-
no e não na origem, nos 
agrada. Os contrapontos 
do meu amigo, governa-
dor Ronaldo Caiado, são 
balizados e devem ser 
considerados pelo Senado. 
Como Casa da Federação, 
ouviremos todos os entes. 
Da nossa parte, não haverá 
nenhuma poda”, salientou 
o senador.

Relator da proposta na 
Câmara dos Deputados, 
o deputado federal pela 
Paraíba Aguinaldo Ribei-
ro destacou três pilares 

como principais focos da 
reforma: simplificação, não 
cumulatividade de resí-
duos tributários ao lon-
go da cadeia produtiva e 
transparência. “Seremos 
provocados sobre a quali-
dade dos gastos e também 
sobre o enfrentamento do 
pacto federativo. Temos de 
ter um olhar nacional, para 
cada brasileiro e brasilei-
ra”, frisou o parlamentar.

“Tentamos trazer, em 
uma democracia que que-
remos viver, a discussão da 
reforma para dentro das 
mentes da opinião públi-
ca. Afinal de contas, será 
o nosso Congresso, com 
nossos representantes, 
que discutirá as leis e dirá 
para onde vamos. Defendo 
princípios no que tange à 
questão tributária, como a 
eficiência, a previsibilidade 
e, juntamente, como uma 
gêmea, a transparência. 
Eu quero saber o quanto 
pago de imposto no meu 
pãozinho, quais são as re-
gras de isenções fiscais. 
Não podemos olhar para o 
lado tributário como fonte 
de impostos apenas, mas 
como um mecanismo pelo 
qual se nivela e aniquila 
certas diferenças sociais. 
O processo é lento, mas 
isso tudo está em pauta e 
temos muito para discutir 
e evoluir”, concluiu o presi-
dente da FGV, Carlos Ivan 
Simonsen Leal.

Fala do governador ocorre em 
debate promovido pela Fundação 
getúlio Vargas, no Rio de Janeiro, 
sobre proposta de emenda 
constitucional que tramita no 
Congresso. autoridades políticas e 
do Judiciário integraram a mesa
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Governo de Goiás lança Levemente, programa 
de prevenção de violência nas Escolas do Futuro

O Governo de Goiás dá 
mais um passo fundamen-
tal em direção ao bem-
-estar e segurança dos 
estudantes goianos. Foi 
lançado, na manhã des-
ta segunda-feira (21/08), 
o programa Levemente, 
que estará presente nas 
Escolas do Futuro de Goi-
ás (EFGs). A cerimônia foi 
realizada no HUB Goiás, 
no setor Universitário, em 

Goiânia, e contou com a 
presença do vice-governa-
dor Daniel Vilela. 

“Estamos somando as 
ferramentas e os estudos 
para garantir a segurança 
e a boa formação socioe-
mocional dos nossos alu-
nos”, apontou Vilela, que 
enfatizou ainda como o 
programa coloca o estado 
na vanguarda das ações 
de prevenção à violência 

nas escolas com esse pro-
grama pioneiro. “Goiás se 
destaca ao agir com toda 
a inteligência para mitigar 
os riscos de extrema vio-
lência, como as que acon-
teceram no passado. Hoje, 

lançamos uma alternativa 
fruto de estudos e de pes-
quisas com professores 
renomados mundialmente. 
Goiás, mais uma vez, dá um 
passo à frente para que a 
gente possa ter aqui um 

ambiente escolar seguro, 
adequado aos alunos e aos 
professores”, destacou o 
vice-governador.

O programa Levemen-
te utiliza a metodologia 
Pre-Texts, criada pela pro-
fessora Doris Sommer, da 
Universidade de Harvard. 
Um projeto com base 
nesta metodologia foi 
desenvolvido com suces-
so em escolas públicas de 
Boston, Massachussetts 
(EUA). Em Goiás, o pro-
grama visa construir um 
ambiente acolhedor para 
os alunos, além de ins-
trumentalizar formas de 
detectar e prevenir possí-

veis casos de violência na 
comunidade escolar.

O titular da Secretaria 
de Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Secti), José Fre-
derico Lyra Netto, ressalta 
que o programa, desen-
volvido em parceria com 
a Universidade Federal de 
Goiás (UFG) e com a Uni-
versidade de Harvard, é 
voltado para coibir casos 
de violência dentro dos 
portões da escola. “Dentro 
das escolas o nosso obje-
tivo é trabalhar o desen-
volvimento emocional dos 
alunos e prevenir compor-
tamentos extremos”, res-
saltou Lyra Netto. 
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esa primeira etapa será implantada nas escolas do 
Futuro de aparecida de goiânia e santo antônio 
do descoberto, mas objetivo é expandir 
para todas as unidades eFgs do estado
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saúde

Corrida pelo fim do vício no cigarro 
reúne mais de 800 pessoas em Goiânia

O Governo de Goiás, 
por meio da Secre-
taria de Estado da 

Saúde (SES-GO), esteve em 
mais uma edição da prova 
Largue o Cigarro Corren-
do, realizada na manhã 
deste domingo (20/08) 
pela Sociedade Goiana 
de Pneumologia e Tisio-
logia (SGPT), em Goiânia. 
Mais de 800 pessoas par-
ticiparam da corrida, que 
faz parte das ações que 
compõem o Dia Nacional 
de Combate ao Fumo, ce-
lebrado em 29 de agosto, 
e que tem como objetivo 
incentivar o abandono do 
vício. 

“Essa é uma ação mui-
to importante para a 
saúde estadual, que tem 
trabalhado em diversos 
aspectos na conscientiza-
ção da população sobre 
os malefícios do cigarro. 
Hoje temos um cenário 
preocupante que envolve 
o uso indiscriminado do 
cigarro eletrônico. O Vi-
gitel (1º Inquérito Telefô-
nico de Fatores de Risco 
e Proteção para Doenças 
e Agravos Não Transmis-
síveis no Estado de Goi-
ás), por exemplo, mostrou 
uma prevalência de 16% 
desses aparelhos entre os 
jovens. Essa situação gera 

preocupação e, além da 
necessidade de constante 
monitoramento, precisa da 
realização de ações como 
essa, para tentar mitigar 
esse que já podemos con-
siderar um problema de 
saúde pública”, pontuou a 
superintendente de Vigi-
lância em Saúde da SES, 
Flúvia Amorim. 

A largada ocorreu às 7h, 
no Órion Business & Heal-
th Complex, localizado no 
Setor Marista. Foram dois 
percursos: de 5km e 10km. 
A prova contou com super-
visão da Federação Goiana 
de Atletismo e duração má-
xima de 2h. Além da pre-
miação para os primeiros 
colocados nos dois percur-
sos, divididos em categorias 
feminina e masculina, a cor-
rida também condecorou os 
melhores atletas de acordo 
com a faixa etária. Entre os 
corredores, a adolescente 
Sara Braga de Oliveira, de 
17 anos. A estudante, que já 
corre pela segunda vez, con-
quistou o segundo lugar na 
faixa etária de 16 a 29 anos. 
“Teve algumas subidas difí-
ceis, mas consegui terminar 
bem, no tempo que eu que-
ria”, destacou. 

A adolescente, que cor-
re nas horas vagas e que é 
um dos alvos das ações da 
pasta, destacou a impor-
tância do tema da prova, 
que traz grandes impactos, 
principalmente entre os 
jovens. “As pessoas acham 

que cigarro eletrônico 
não faz mal, mas faz mui-
to e é sempre bom largar 
correndo, substituir esses 
vícios ruins por hábitos 
saudáveis”, reforçou. Quem 
também participou da cor-
rida foi Regnier Uchôa. O 
gráfico tem 64 anos e há 
12 participa de corridas de 
rua. Ele conquistou o ter-
ceiro lugar na faixa etária 
de 60 a 69 anos. “Nessas 
corridas, a gente abraça as 
causas. Nessa não foi dife-
rente”, afirmou. 

Combate ao fumo
As ações que integram 

o Dia Nacional de Comba-

te ao Fumo devem seguir 
até o final deste mês. Na 
semana passada a SGPT, 
em parceria com a SES, 
realizou uma série de exa-
mes de espirometria gra-
tuitos e abertos ao público 
em geral. A espirometria é 
um teste da fisiologia ven-
tilatória, que dura cerca de 
30 minutos e tem como 
objetivo analisar se há al-
gum tipo de anormalidade 
na ventilação pulmonar. 
Os exames foram ofereci-
dos no Centro Estadual de 
Medicação de Alto Custo 
Juarez Barbosa (Cemac), do 
Governo de Goiás.

“Parar de fumar traz 

uma série de benefícios 
significativos para a saúde 
e a qualidade de vida. Há 
uma melhoria na saúde 
respiratória e cardiovas-
cular, redução do risco de 
câncer, mais energia, mais 
aptidão física e aumen-
to da expectativa de vida. 
Esses benefícios começam 
a se manifestar imediata-
mente após a cessação do 
tabagismo e continuam a 
se acumular ao longo do 
tempo. Quanto mais cedo 
parar de fumar, maior será 
o impacto positivo na sua 
saúde e bem-estar”, enfati-
zou a presidente da SGPT, 
Fernanda Miranda. 

Iniciativa teve o apoio do governo de goiás, por 
meio da secretaria de estado da saúde, e integra 
cronograma de campanha pelo dia Nacional de 
Combate ao Fumo, celebrado em 29 de agosto Fo
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Corrida que compõe as ações do Dia Nacional de Combate ao Fumo reúne 
centenas de atletas em Goiânia com o objetivo incentivar o abandono do vício 

aparecida de gOiânia

“Será uma das maiores do Brasil”, diz Vilmar sobre Agrobusiness Show
Aparecida de Goiânia sedia 
até a próxima sexta-fei-
ra,25, a 1ª edição da Agro-
business Show. Idealizada 
pelo Instituto Agrovida, 
a feira reúne expositores 
que comercializam produ-
tos voltados às atividades 
agropecuárias. Durante o 
lançamento oficial no es-
tacionamento do campus 
da Universidade Federal 
de Goiás, na Região Leste, 

o prefeito Vilmar Mariano 
projetou que o evento irá 
se consolidar como um 
dos maiores do País nos 
próximos anos.

“É o início da realização 
de um sonho. Essa feira 
será uma das maiores do 
Brasil nos próximos anos. 
Reconhecemos que Apa-
recida de Goiânia não é 
efetivamente uma grande 
produtora rural, mas sua 

localização privilegiada, 
no coração do Brasil, favo-
rece a realização de inicia-
tivas desse porte. Vamos 
unir forças para que a cada 
edição a Agrobusiness 
Show cresça e se destaque 
no cenário nacional”.

Quem passar pela feira 
durante os quatro dias de 
evento terá oportunidade 
de conhecer tecnologias de 
última geração voltadas ao 

agronegócio. A feira conta 
com expositores de Goiás, 
São Paulo, Minas Gerais, Rio 
Grande do Sul e Santa Cata-
rina. A expectativa, segundo 
os organizadores, é movi-
mentar até  R$ 1 bilhão em 
transações comerciais.

A solenidade de lança-
mento da Agrobusiness 
Show foi prestigiada por re-
presentantes do Governo de 
Goiás, entidades classista, 

produtores rurais e exposi-
tores. O secretário estadual 
de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Pedro Le-
onardo Rezende, enfatizou 
a força do agronegócio na 
economia goiana e parabe-
nizou a iniciativa.

“Nos próximos anos, o 
Governo de Goiás vai as-
segurar a participação de 
diversas embaixadas que 
irão participar da feira. 

Vamos trabalhar para que 
a Agrobusiness Show se 
consolide entre os maiores 
eventos do segmento na 
Região Centro-Oeste”.

Presidente da comissão 
organizadora do evento, 
André Walker, aponta que 
objetivo da feira é mostrar 
a potencialidade do agro-
negócio nas cidades que 
compõem a Região Metro-
politana de Goiânia. 

expositores de goiás, são Paulo, Rio grande do sul, distrito Federal, santa Catarina e Minas gerais participam do evento
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BaRRETos 2023
em sua 68ª edição, a Festa do Peão de Boiadeiro de Barretos acontece até dia 27 de agosto de 2023, no Parque do Peão, em Barretos (sP). o maior evento da américa Latina é 

realizado em uma área de mais de 2 milhões de metros quadrados com infraestrutura completa para receber todos os atrativos que incluem o mais tradicional e melhor rodeio do país 
em diferentes modalidades, quatro palcos com shows musicais, apresentações culturais, feira comercial, área de camping e muito mais. e é óbvio que a cerveja Brahma está presente 

no evento com o Camarote Brahma que faz parte do circuito sertanejo, que contempla os melhores e maiores eventos sertanejos do país. Vem conferir alguns cliques:

arleyde Caldi e Webert Belicio sálua soares, grazi, Kelly Rodrigues, Lorena e Kemelly garcia gaby Menotti e Juju Menotti

Bruno Ribeiro e Reinaldo Meirelles Jacques Vanier e Francisco Jhow Frias e Larissa Queiroz

Jonas Mamede Letícia Nardim e Jaime Luiz Izzadora Freitag e Peão Jotinha
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Fotos: Reprodução/Instagram

ColunaRetratos
contato@ocolunista.com
@ocolunista  |  @r_vilela@ocolunista  |  @r_vilela
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entrevista

“Trabalhamos o social em Goiás de forma técnica e com 
objetivo claro de romper o ciclo da pobreza”, diz Gracinha

em entrevista ao jor-
nalista Jackson Abrão, 
de O Popular, na ma-

nhã desta segunda-feira 
(21/08), a presidente de 
honra da Organização das 
Voluntárias de Goiás (OVG) 
e coordenadora do Gabine-
te de Políticas Sociais (GPS), 
primeira-dama Gracinha 
Caiado, falou mais sobre a 
política socioasssistencial 
do Governo de Goiás, que, 
desde 2019, mobiliza todas 
as áreas da administração 
em prol dos goianos em 
vulnerabilidade social. “Hoje 
estou primeira-dama e tudo 
que faço é com amor e bus-
cando resultados reais na 
vida dos goianos”, afirmou. 

Segundo avaliação de 
Gracinha, o Goiás Social é 
uma referência nacional 

justamente porque traba-
lha com resultados e com 
parcerias, visando à trans-
formação da realidade das 
famílias. “Não consigo fazer 
nada que não acredito. Por 
isso, trabalhamos o social 
em Goiás com estudo, de 
forma técnica e com o obje-
tivo claro de romper o ciclo 
da pobreza”, destacou Graci-
nha, que acrescentou: “Nada 
me alegra mais do que ver 
uma mãe sendo atendida, 
uma criança sendo atendi-
da”.

Ainda sobre a área so-
cial, Gracinha fez questão 
de destacar os resultados 
em todos os programas que 
funcionam hoje dentro do 
Goiás Social, como Mães 
de Goiás, Aprendiz do Fu-
turo, Crédito Social, Progra-

ma Universitário do Bem 
(ProBem) e Bolsa Estudo. 
“Trabalhamos para que as 
pessoas não precisem viver 
dependendo de transferên-
cia de renda. A transferência 
de renda é sim importante, 
mas fazemos uma trans-
ferência de renda sempre 
com foco e com tempo de-
terminado para que essa 
família possa romper com o 
ciclo da pobreza.”

Ao longo do bate-papo 
de mais de 20 minutos, Gra-
cinha falou sobre o papel de 
primeira-dama e da mulher 
na política, ações de violên-
cia contra a mulher, além de 

questões políticas nacionais, 
como o texto da nova Refor-
ma Tributária. “Ronaldo tem 
hoje rodado o Brasil para 
tratar disso. Eu concordo 
com ele e posso dizer que é 
muito mais uma reforma de 
poder do que econômica”, 
destacou ao lembrar que o 
governador Ronaldo Caiado 
participa nesta segunda, no 
Rio de Janeiro, de seminário 
promovido pela Fundação 
Getúlio Vargas (FGV) sobre 
o tema.

Na entrevista, Gracinha 
também falou sobre vida 
pessoal e trajetória na po-
lítica. A primeira-dama re-

lembrou o momento que 
conheceu o governador Ro-
naldo Caiado durante reuni-
ões da antiga UDR (União 
Democrática Ruralista), em 
Feira de Santana (BA). “Co-
nheci Ronaldo nos debates 
da Constituinte de 1988 na 
defesa da livre iniciativa 
e da propriedade privada. 
Quando eu entrei na políti-
ca classista, aos 25 anos, ha-
via acabado de perder meu 
pai e estava tocando sozi-
nha a minha propriedade”, 
lembrou ao destacar a for-
ça feminina em ambientes 
de poder. “A mulher quando 
entra na política, entra com 

garra, mas é muito mais co-
brada.”

Por fim, voltando a falar 
sobre a área social, Gracinha 
fez questão de agradecer o 
trabalho de parceria com 
todas as pastas do governo 
e reforçou que a sua missão 
hoje é continuar lutando 
pelo bem-estar das famílias 
goianas, em especial aque-
las que vivem em vulnera-
bilidade social. “O que eu 
devo fazer agora é trabalhar 
todos os dias no que eu já 
tenho trabalhado, que tem 
dado resultado na vida das 
pessoas, e que tem feito de 
Goiás referência no Brasil.” 

ao jornalista Jackson abrão, de o 
Popular, coordenadora do gabinete de 
Políticas sociais falou, nesta segunda 
(21/08), sobre o papel de primeira-
dama, o trabalho pioneiro à frente 
do goiás social, além de questões 
políticas nacionais, como o texto da 
nova Reforma tributária 
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Gracinha Caiado defende políticas sociais como ferramenta de emancipação para famílias em vulnerabilidade social

infraestrutura

Obras do Contorno Sudoeste de Ipameri 
avançam para fase final de terraplanagem

As obras do Contorno Su-
doeste de Ipameri avan-
çam para a fase final de 
terraplanagem, com in-
vestimento do Governo 
de Goiás que supera os 
R$ 18 milhões. O serviço 
consiste em uma ligação 
entre as GOs 213 e 330 e 
é executado sob supervi-
são da Agência Goiana de 
Infraestrutura e Transpor-
tes (Goinfra).

Com dois quilômetros 
de extensão, o empreen-
dimento visa melhorar o 
escoamento da produção e 
o tráfego de veículos com 
destino a cidades como Goi-

ânia e Anápolis. O contorno 
será mais uma alternativa 
para ligar Ipameri a outros 
municípios do Sudoeste 
goiano e facilitar o acesso 
destes a Minas Gerais.

Será ainda outra alter-
nativa de conexão entre 
Ipameri e municípios como 
Catalão, Campo Alegre, 
Itumbiara e Caldas Novas. 
O objetivo é promover de-
senvolvimento na região, 
rica em indústrias de bens, 
serviços e mineração, bem 
como no agronegócio. 

Entre outros benefí-
cios, a obra tem o intuito 
de facilitar o escoamento 

de produções; estimular o 
crescimento do turismo; 
estabelecer novas rotas 
de negócios e atrair mais 
investimentos do exterior 
para a região. 

Para além dos aprimo-
ramentos socioeconômi-
cos, a obra também foi 
planejada para dar fluidez 
ao tráfego do perímetro 
urbano da cidade, confe-
rir celeridade a viagens 
de grandes distâncias e 
promover economia de 
combustível a todos os 
usuários, que também se-
rão beneficiados com me-
nor tempo de percurso.

Go
in
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Contorno Sudoeste de 
Ipameri vai otimizar 
tráfego na região

Com investimento de R$ 18 milhões do governo de goiás, conexão 
de GOs vai dar fluidez ao trânsito do perímetro urbano de Ipameri, 
promover rotas de turismo e negócios e facilitar o escoamento de 
produções entre as regiões Central e sudoeste de goiás 

Contorno Sudoeste de 
Ipameri vai otimizar 
tráfego na região

Contorno Sudoeste de 
Ipameri vai otimizar 
tráfego na região

Contorno Sudoeste de 
Ipameri vai otimizar 
tráfego na região
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hacker

Justiça Federal condena 
Delgatti a 20 anos de prisão

a Justiça Federal 
condenou hoje 
(21) o hacker Wal-

ter Delgatti a 20 anos 
de prisão no processo da 
Operação Spoofing, de-
flagrada pela Polícia Fe-
deral em 2019. A senten-
ça foi proferida pelo juiz 
Ricardo Leite, da 10ª Vara 
Federal em Brasília. Cabe 
recurso contra a decisão.

Delgatti foi preso em 
2019 por suspeita de in-
vadir contas de autorida-
des no Telegram, entre 
elas, de integrantes da 
força-tarefa da Lava Jato, 
como o ex-procurador 
Deltan Dallagnol. A Agên-
cia Brasil busca contato 
com a defesa do hacker.

Sentença
Além de Delgatti, mais 

seis acusados também 
foram condenados pelas 
invasões de celulares. 
Além dos ex-procurado-
res da Lava Jato, o ex-mi-

nistro da Justiça Sergio 
Moro, o ex-ministro da 
Economia Paulo Guedes e 
conselheiros do Conselho 
Nacional do Ministério 
Público (CNMP) também 
tiveram mensagens aces-
sadas ilegalmente.

Na decisão, o juiz disse 
que Delgatti tinha a inten-
ção de vender as conver-
sas hackeadas da Lava Jato 
por R$ 200 mil à imprensa 
e rebateu declarações do 

hacker, que, durante as in-
vestigações, declarou que 
violou as conversas para 
“combater injustiças” que 
teriam sido cometidas du-
rante a operação.

“Só após perceber a re-
sistência de jornalistas a 
pagarem para ter acesso a 
este material é que houve 
um esfriamento inicial no 
ânimo de Walter de obter 
numerário pela troca do 
material”, escreveu o juiz.

Além da participação 
no hackeamento de au-
toridades, a sentença diz 
que Walter Delgatti obti-
nha dados bancários de 
diversas vítimas e comer-
cializava as informações 
obtidas em chats espe-
cializados em crimes.

“Para melhor compre-
ensão das técnicas de 
fraudes empreendidas por 
Walter, houve a degrava-
ção de um diálogo em 

que Walter se apresenta 
como responsável pela 
área técnica e segurança 
de uma instituição finan-
ceira e orienta um cliente 
de entidade bancária a re-
alizar uma atualização em 
seu computador de forma 
a instaurar um programa 
malicioso”, concluiu o juiz. 

Prisão
No início deste mês, 

Delgatti foi preso pela Po-

lícia Federal (PF) em fun-
ção de outra investigação, 
a invasão aos sistemas 
eletrônicos do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ).

Os policiais investigam 
se o ato foi promovido por 
Delgatti a mando da depu-
tada federal Carla Zambelli 
(PL-SP). De acordo com as 
investigações, o hacker te-
ria emitido falso mandado 
de prisão contra o ministro 
Alexandre de Moraes.

Ele foi 
condenado 
por crimes 
na Operação 
Spoofing Lu
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educação

Secretários de Educação pedem aplicação do 
novo ensino médio em 2025

Os secretários estaduais 
de Educação e os conse-
lhos Nacional, estaduais 
e Distrital de Educação 
pedem que as mudanças 
no ensino médio, que es-
tão em fase de elaboração 
pelo Ministério da Educa-
ção (MEC), ocorram apenas 
a partir de 2025. Em posi-
cionamento conjunto, eles 
argumentam que o novo 
ensino médio já foi imple-
mentado em todos os es-

tados e que as mudanças 
exigirão um período de 
transição factível.

“Qualquer mudança a 
ser implementada exige 
um período de transição 
factível, motivo pelo qual 
as decisões a serem en-
caminhadas a partir da 
consulta pública devem 
ser implementadas ape-
nas a partir do ano letivo 
de 2025”, defendem os 
secretários e conselheiros. 
Eles dizem que eventuais 
mudanças implicariam em 
novos ajustes e regula-
mentações, incluindo a re-
escrita do referencial cur-
ricular, o que seria inviável 
de ser feito a tempo para o 
ano letivo de 2024.

O posicionamento 

conjunto do Conselho 
Nacional de Secretários 
de Educação (Consed), 
Conselho Nacional de 
Educação (CNE) e Fórum 
Nacional dos Conselhos 
Estaduais e Distrital de 
Educação (Foncede) foi 
encaminhado nesta se-
gunda-feira (21) ao MEC.

Os secretários e con-
selheiros destacam tam-
bém no posicionamen-
to quatro aspectos que 
consideram essenciais 
na oferta do ensino mé-
dio. Além das regras de 
transição em um período 
considerado factível, eles 
pedem a manutenção do 
ensino a distância (EaD) 
tanto na formação geral 
básica, que é a parte do 

conteúdo estipulado pela 
Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC) e que é 
comum a todas as escolas 
do país, quanto nos itine-
rários formativos, que é a 
parte escolhida pelos es-
tudantes para aprofunda-
mento mediante a dispo-
nibilidade de cada rede.

Segundo eles, o ensino 
mediado por tecnologia “é 
pré-requisito para viabi-
lizar a implementação da 
reforma no turno noturno 
e necessário ao equacio-
namento das especificida-
des territoriais de cada re-
gião (vazios demográficos, 
educação indígena, educa-
ção do campo, educação 
quilombola, dentro ou-
tros)”. O texto aponta ainda 

questões de infraestrutura, 
logística de transporte es-
colar e falta de professores 
como argumentos para se 
manter a oferta em EaD.

Além disso, os secre-
tários e conselheiros 
defendem que 2,1 mil 
horas das 3 mil horas do 
ensino médio sejam de-
dicadas à formação ge-
ral básica e que os itine-

rários formativos sejam 
reduzidos de dez para 
dois, sendo um compos-
to por linguagens, mate-
mática e ciências huma-
nas e sociais e outro por 
linguagens, matemática 
e ciências da natureza. 
Os estudantes podem 
optar ainda pela trilha 
formativa em educação 
profissional e técnica.
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Posicionamento 
foi encaminhado 
ao Ministério da 
educação
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futebol feminino

Presidente da Federação Espanhola 
se desculpa por beijar atleta campeã

o presidente da Real 
Federação Espa-
nhola de Futebol, 

Luis Rubiales, se desculpou 
pelo beijo que deu na boca 
da jogadora Jenni Hermo-
so, da seleção da Espanha, 
durante a entrega das me-
dalhas de ouro pelo título 
da Copa do Mundo de fute-
bol feminino, ocorrida ain-
da no gramado do estádio 
Austrália, em Sidney, logo 
após a vitória por 1 a 0 na 
final contra a Inglaterra, no 
último domingo (20). Em 
vídeo publicado nesta se-
gunda-feira (21), Rubiales 
reconheceu que se equivo-
cou e afirmou que o gesto 
partiu de um momento 
de “máxima efusividade”, 
sem nenhuma má inten-
ção ou má fé, mas sim de 
maneira espontânea.

No pódio, Rubiales 
cumprimentou todas as jo-
gadoras espanholas, mas a 
aproximação com Hermo-
so foi diferente. A camisa 
10 da seleção desperdi-

çara um pênalti durante a 
final. Em vez de beijá-la no 
rosto, o presidente beijou a 
jogadora na boca.

Pouco depois, em uma 
live na internet, Hermoso 
afirmou não ter gostado 
da atitude. As primeiras 
reações de Rubiales à 
repercussão negativa do 
gesto foram no sentido 
de rechaçar qualquer crí-
tica, afirmando à Rádio 
Marca que se tratariam 
de “idiotices”.

No entanto, confor-
me as imagens foram se 
espalhando, figuras im-
portantes da sociedade 
espanhola começaram a 
manifestar repúdio pelos 
atos do presidente. Em 
entrevista à rádio RNE, o 
ministro interino da Cultu-
ra e Esportes da Espanha, 
Miquel Iceta, disse que o 
gesto era “inaceitável”. Já 
a ministra interina para a 
Igualdade de Gênero da 
Espanha, Irene Montero, foi 
ao Twitter (X) para afirmar 

que as “violências sexuais, 
principalmente as de me-
nor intensidade, seguem 
sendo invisibilizadas e 
normalizadas”. Segundo 
a governante, elas devem 
ser chamadas do que são: 
violências sexuais.

Diante das novas di-
mensões que o caso ga-

nhou, em vídeo divulgado 
pela RFEF, Rubiales disse 
lamentar o episódio, que 
aconteceu no mesmo dia 
de um dos eventos mais 
felizes do futebol espa-
nhol. Segundo ele, den-
tro do ambiente da se-
leção, tudo foi visto de 
forma natural, mas que 

no mundo exterior isto 
causou muita agitação. 
“Se alguém que se sen-
tiu atingida por isso, te-
nho que me desculpar”, 
disse Rubiales.

Em comunicado tam-
bém enviado pela federa-
ção, Jenni Hermoso mini-
mizou o ocorrido: “Foi um 

gesto mútuo, totalmente 
espontâneo, motivado 
pela enorme alegria de 
vencer uma Copa do Mun-
do. O ‘presi’ e eu temos 
uma ótima relação, o com-
portamento dele com to-
das nós sempre foi nota 10 
e esse foi um gesto natural 
de carinho e gratidão”.

dirigente beijou Jenni Hermoso na 
boca durante comemoração por título
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